



Réunion du CA – 30 septembre 2025

Présents | Anne-Sophie, Cécile, Christelle, Laure, Laurence, Marion, Thomas.

Durée | 1 h 30.

Prochaine réunion le lundi 3 novembre 2025 à 15 h 30.

Fédérer

Adhésions

Au 30 septembre 2025, l'ACLF unit et représente 202 adhérents, indépendamment du genre (163 en mars, 189 en juin, 200 en août) : 30 débutants, 162 confirmés, 10 bienfaiteurs.

Réactions au CR du dernier CA (27 août)

Matthieu remercie pour « ce super CR », ce « témoin de [n]otre énorme travail » selon Fabienne C.

Assemblée générale

Elle aura lieu samedi 31 janvier 2026 à 10 heures – et non plus en mars ou avril.

Cécile bâtit le rapport de préparation. Les deux prochains CA seront l'occasion de faire le point sur nos moyens financiers et nos objectifs 2026.

Important : Christelle, Laure et Laurence ne se représentent pas, il faut que des adhérents rejoignent le CA l'an prochain et consacrent à l'ACLF un peu de temps, d'énergie, de bonne volonté. Les diverses actions mises en place cette année ont apparemment plu, ont été utiles, il faut être plus que quatre pour poursuivre !

Typotes

Un café-typotes a eu lieu le 11 septembre à 13 heures avec Thomas. 4 présents, 1 heure de bonne discussion. Laure se chargera de la prochaine session le 15 octobre à 18 heures, version apéro-typotes donc ; virtuel toutefois, l'abus d'alcool n'est pas à craindre.

Réunion de présentation pour les nouveaux adhérents

Prévue début 2026, après la vague d'adhésions généralement constatée en janvier (la cotisation, rappelons-le, étant liée à l'année civile).

Journée de rencontre des membres 2025

Quel plaisir de vous avoir fait plaisir ! Voir en dernière page.

Formations au métier (écoles)

C'est une partie importante des réflexions menées au sein du CA. L'EMI a été reprise, mais quel avenir pour sa branche correction ? En 2025, beaucoup de nouveaux professionnels du métier sont diplômés de l'EFLC. Si nous regrettons son volume d'heures inférieur à celui d'autres formations (et totalement à distance), le fait est que nous fédérons et représentons aussi des correcteurs n'étant passés par aucune école, du moment qu'ils justifient de trois ans d'exercice. La réunion du 20 septembre à Paris a d'ailleurs été l'occasion de se renseigner plus avant sur les contenus des deux modules EFLC. La décision sera à prendre avant la fin de l'année : admettre avec le statut de débutants les élèves de l'EFLC ?

Enquête européenne

Une synthèse des 3 réponses reçues a été établie ; traduction des questionnaires et conclusions seront livrées aux adhérents en fin d'année. La façon de fonctionner d'autres associations de correcteurs peut donner des pistes ! (Le questionnaire sera aussi complété par l'ACLF, traduit et retourné aux 3 participants.)

Promouvoir

Site Internet

Après la page « Renouvellement d'adhésion », l'onglet « Métiers » a été mis à jour. À venir : « Outils ».

Réseaux sociaux

Le message au sujet des signes de correction (diffusion d'un exemple de l'atelier fait en commun le 20 septembre) a « explosé tous les compteurs » sur les réseaux : plus de 10 000 vues alors que jusque-là le maximum était d'environ 2 000, avec des retours de tous bords.

Infolettre 3 du 1^{er} septembre

« Un immense merci pour ces informations très intéressantes, j'ai noté les rendez-vous ! » commente Noémie B.

Podcasts Les Incorrigibles

Réactions au podcast n° 4 (Raphaël Watbled) : Bravo à Étienne et à Laure pour cette idée de podcast, on en redemande ! s'enthousiasme Hélène G.

Le montage de l'épisode 5 est en cours.

Représenter

Salons & autres manifestations

Correspondances de Manosque 2025 (du 24 au 28 septembre) : l'ACLF a animé une présentation du métier avec auteur invité, Victor Jestin – qui a souligné tout ce que sa « correctrice attitrée » apportait à son travail. Deux professionnelles du métier faisaient partie de l'auditoire, visiblement fort intéressé : Anne-Sophie et Laurence ont répondu à moult questions. Les organisateurs souhaitent que l'ACLF revienne en 2026.

Quais du polar à Lyon du 3 au 5 avril 2026 : l'ACLF a proposé une table ronde sur les spécificités « correction de roman policier ». L'idée intéresse les organisateurs, une réunion préparatoire est prévue le 8 octobre.

Si vous avez des idées de salons ou autres événements où tenir un stand, animer un débat, etc., contactez le CA. Il n'est pas nécessaire d'en faire partie !

Rencontres Convergences

« Lien entre correction et maquette »

Les deux dates sont calées : mercredi 5 novembre à 18 heures, mercredi 3 décembre même heure. Animatrice : Maya Michalon.

La première rencontre réunira Sophie Lemaître (correctrice et coordinatrice), Charlotte Devanz (graphiste) et Géraldine Lay (éditrice), collection « Photo Poche » d'Actes Sud.

Former

Webinaires

« Réécriture »

Étienne proposera deux séances sur ce thème les 10 et 17 octobre (les liens vous seront transmis par courriel).

« Réforme de l'orthographe de 1990 »

Animé par Guillaume Rannou : Débattre sur les usages et pratiques de chacun et chacune d'entre nous. La date n'est pas arrêtée ; novembre ou décembre probablement. Laurence a reçu une quinzaine de retours-témoignages mais pas encore rédigé le sien, ce qui est proprement honteux.

C'est tout pour cette fois, bien chers membres : la page suivante est un retour sur rencontre.

👉 Et n'oubliez pas : le nombre de projets portés par l'association sera lié au nombre de personnes s'investissant dans le CA !



20 septembre 2025, quelques réactions !

(Merci à Éric Chartol pour son reportage photographique)

Merci beaucoup pour la journée d'hier et pour tout le travail d'organisation. J'ai particulièrement apprécié de rencontrer d'autres personnes exerçant le même métier que moi. C'était très enrichissant de pouvoir mettre des visages sur une communauté professionnelle que je ne connaissais pas encore... en vrai. Pour la prochaine édition, il serait peut-être intéressant de prévoir des temps en petits groupes, afin de travailler sur des problématiques concrètes liées à notre

métier ou à la vie de l'association, autour d'idées ou de projets. Cela permettrait, je pense, de favoriser une participation plus équilibrée de chacun et des échanges plus riches et utiles. Même si je ne fais pas partie du CA, je suis disponible pour vous aider à préparer la prochaine édition !

Emmanuel C.

Un hééééénôôôôôrrrrrrrme merci d'avoir organisé cette journée. Elle restera au rayon des beaux et bons souvenirs qui font du bien quand on s'y plonge. J'espère que chacun est retourné sans encombre dans ses pénates. Betty S.

J'ai été ravie de cette journée et de ces belles rencontres. Bravo aux organisateurs et organisatrices ! Anne C.

J'ai vraiment passé une excellente journée. J'espère que d'autres événements verront le jour, car c'est super agréable et sympa de pouvoir partager des moments avec nos pair·es. Joëlle D.

Un petit mot pour vous féliciter de toute cette énergie transmise à l'association. Cette journée était très chouette, même si c'est toujours frustrant de ne pas pouvoir échanger avec tout le monde.

Anne P.

Je profite de ce message pour vous féliciter et vous remercier toutes et tous, du CA, pour l'organisation de cette journée à la fois sympathique et délicieusement ludique. Longue vie à l'ACLF ! Catherine M.

Chouette journée faite de belles rencontres ! Sandra S.

Je souhaite vous remercier pour cette belle journée de partage, samedi 20 septembre dernier. J'ai fait d'incroyables rencontres qui m'ont donné envie de poursuivre mes recherches de contrats ! Catherine de R.

Un grand merci pour l'organisation de la journée de rencontre. C'était un plaisir de discuter avec vous, et avec les unes et les autres, en chair et en os ! Sophie M.

« Choses à améliorer : les petites étiquettes nominatives à coller sur soi pour savoir qui est qui ; acheter moins de viennoiseries ! »

Le CA presque au complet ↗

